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Ctrl / Cmd + L pour une meilleure expErience

P o r t f o l i o



Graphiste depuis 15 ans, je me suis formé en prépa à la MJM de Rennes, j’ai ensuite obtenu un 
DNAT (Diplôme National d’Art et Technique) à l’ésam de Caen Cherbourg (école supérieure d’art 
et média). J’ai terminé mes études supérieures par un Master de Création de Produit Multimédia 
à l’université Rennes 2. Par la suite, durant ma carrière j’ai eu l’oppotunité de suivre une formation 
d’un an au métier de chef de projet digital à l’IFOCOP et plus récemment j’ai suivi une formation 
sur l’Intelligence Artificielle sur Photoshop à l’école des Gobelins.



2 0 0 7  -  2 0 1 0é s a m  d e  C a e n - C h e r b o u r g

Je n’ai  pas realise ce logotype
D N AT  o b te n u  e n  2 0 1 0



J’ai notamment gagné l’appel à projet pour la réalisation de l’affiche des « Portes 
Ouvertes » 2010 de l’école supérieure d’art et média de Caen Cherbourg (ésam). 
Toute la promotion L3 préparant le DNAT était en compétition pour la conception 
de cette affiche. Le jury de sélection se composait du directeur de l’école, de 
certains professeurs et des 2 directeurs artistiques de l’agence qui avait réalisé la 
charte graphique de l’école.

1 000 Affiches collées
10 000 Flyers distribués



RECORDS

2 0 0 8  -  2 0 1 1LO U D  WAV E  R EC O R D S

L a b e l  d e  m u s i q u e  é l e c t ro n i q u e



En parallèle de mes études, j’ai été graphiste d’un jeune label indépendant de musique 
techno « Loudwave Records », pour lequel j’ai réalisé la communication et l’identité visuelle.
Création de l’ensemble du graphisme nécessaire au Label, des logos des DJ’s aux affiches 
pour les concerts, en passant par les pochettes vinyls et le design textile.





2 0 1 1  -  2 0 1 2FO N C I M  I m m o b i l i e r

P ro m o te u r  e t  a m é n a g e u r  i m m o b i l i e r



J’ai commencé ma carrière professionnelle dans une société immobilière, « FONCIM », 
pour laquelle j’ai refondu l’identité visuelle, créé la charte graphique et uniformisé tous 
les supports de communication. Cette expérience fut formatrice, en effet, j’étais le seul 
créatif de la société, embauché afin de redéfinir complètement la communication visuelle 
de l’entreprise. 
Des cartes de visite aux panneaux publicitaires en 4 X 3 mètres, en passant par les plaquettes 
commerciales et autres supports de communication, ou encore des courtes animations 
en motion design, diffusées sur des bornes publicitaires interactives, j’ai pu appréhender 
beaucoup de notions liées à la communication visuelle d’entreprise.





2 0 0 9  -  2 0 2 4A Z T EC  M u s i q u e

P ro d u c t i o n  d e  m u s i q u e



J’ai ensuite rejoint un label de production musicale, « AZTEC Musique ». J’y avais été en 
stage durant un mois pendant mes études. À la fin de celles-ci, le patron m’a rappelé, pour 
que je poursuive mon travail créatif au sein de l’équipe. 
Je réalise le graphisme des pochettes d’album et des supports de communication, 
de la publication presse à l’affichage métro. Digipack, coffret, jewel ou pochette vinyle 
n’ont plus de secrets pour moi.







R e f o n te  d e  l ’ i d e n t i té  v i s u e l l e  d u  L a b e l

« AZTEC Musique » est toujours resté un des clients de mon auto-entreprise. Naturellement, 
avec le temps, je suis devenu le directeur artistique de la structure.
J’ai récemment refondu l’identité visuelle du label et j’ai créé le site internet, et avec la 
collaboration d’un développeur, nous avons mis en place la boutique en ligne. 

AVANT

APRÈS



C r é a t i o n  d u  s i te  i n te r n e t  r e s p o n s i ve ,  c o m p r e n a n t  u n e  b o u t i q u e  e n  l i g n e

www.aztecmusique.com/accueil



2 0 1 2CIT Y INSTITUTE OF MUPYA

A s s o c i a t i o n  é t u d i a n te  R e n n a i s e



« CIM (City Institute of Mupya) » était une jeune association étudiante de 
Rennes. Les créateurs voulaient fédérer les différentes écoles supérieures 
Françaises autour d’évènements et de la distribution d’une collection textile. 
J’étais chargé de réaliser le design textile.

City Institute of Mupya

Depuis



2 0 1 4S H A N G R I  -  L A

Je n’ai  pas realise ce logotype
Pa l a c e  Pa r i s i e n



En 2014, j’ai réalisé la plaquette commerciale des « Salons de réception » du palace le 
« Shangri-La ». De la mise en page jusqu’au choix du papier, l’équipe de communication 
du palace m’a fait confiance.



2 0 1 4  -  2 0 2 1LA MAISON BLEUE

R e s ta u ra n t  s u r  l a  c ô te  N o r m a n d e





Le Restaurant « La Maison Bleue » m’a missionné pour mettre en page et illustrer les plats 
incontournables de son menu. Il s’agissait ensuite de les peindre sur l’un des murs de la salle de restaurant. 

Ainsi les clients peuvent déjà prendre connaissance des plats permanents, complémentaires à la carte.
Par ailleurs, la refonte et la déclinaison de l’identité visuelle sur différents supports, des tabliers aux lettrages lumineux en façade en passant par les carafes ou 
les porte-serviettes fut pour moi une très bonne expérience en branding. Je me suis vu confier, également, le design des étiquettes des produits transformés par le 
chef de la Maison Bleue.



AVANT APRÈS









2 0 1 5LE CLOU DE GIROFLE

R e s ta u ra n t  d u  c e n t re - v i l l e  d e  C a e n





J’ai été missionné par l’agence « Michèle Frêné Conseil » pour réaliser l’identité visuelle 
du restaurant «Le Clou de Girofle» à Caen. Du logotype à la devanture, en passant 
par les corbeilles à pain, les tabliers, les sets de table et les cartes de visite, j’ai décliné 
l’identité avec plaisir.







2 0 1 5U B I S O F T

Je n’ai  pas realise ce logotype
I m m e r s i ve  G a rd e n



Dans le cadre de la communication pour la sortie du jeu vidéo 
« Assassin’s Creed Syndicate », Ubisoft a confié à l’agence Immersive 
Garden le soin de réaliser une interface web fictive à l’époque 
victorienne, période durant laquelle se déroule l’histoire du jeu.
L’idée était de créer des fausses boutiques ayant un site internet 
de l’époque. Dans ce cadre, ma mission était de créer les logos de 
chaque boutique afin de les intégrer à leur interface respective.





D e p u i s  2 0 1 7 

2 0 1 7PCY VÉLO

Ac h a t ,  r é p a ra t i o n  e t  r eve n te  d e  vé l o s 



Depuis 2017

 

« PCY Vélo » est une jeune auto-entreprise, portée par un passionné de vieux 
vélos, qui retape à neuf d’anciens vélos de caractère. J’ai imaginé son logotype en 
partant de l’œuvre de Picasso «Tête de taureau», chère au cœur de PCY.
J’ai également réalisé une variante du logotype plus ronde, intégrée dans une 
roue.

Depuis 2017

 



&

2 0 1 8NDA - CAM

C o n s t r u c te u r  a f r i c a i n  é c o - re s p o n sa b l e





« NDA - CAM & Développement » est une entreprise du bâtiment Camerounaise 
éco-responsable, construisant ses édifices en briques de terre crue (fabriquées sur 
place). J’ai réalisé leur identité visuelle. 



UN LABEL D’AZTEC MUSIQUE

2 0 1 9DÉCLIC

L a b e l  d e  m u s i q u e
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UN LABEL D’AZTEC MUSIQUE

« Déclic » est un label de Jazz dépendant de la société de production « AZTEC 
Musique ». J’ai proposé une refonte de l’identité du label. Avec la création d’un 
logo fort, la déclinaison des supports de communication ne fut que du plaisir.

AVANT APRÈS





2 0 1 9BLA ARCHITECTE

B a r t h é l é my  L a i g n e l  A rc h i te c te  H M O N P



« Barthélémy Laignel » est Architecte depuis quelques années. Il a ouvert son 
cabinet en 2019 à Courseulles-Sur-Mer, en Normandie. Il m’a confié la tâche de 
réaliser son identité visuelle et ses supports de communication.
Son souhait était de lier ses initiales et celui de son métier, B L A, pour Barthélémy 
Laignel Architecte. J’ai donc pensé le logo avec des « ligatures ». 
Une fois le logotype défini et la gamme de couleurs choisie, j’ai pensé les supports 
de communication comme des mini-outils pour l’architecte. Les cartes de visite , 
par exemple, comportent donc des petites règles millimétrées.





2 0 1 7  -  2 0 2 0L E  B O N  N U M É RO

Je n’ai  pas realise ce logotype
AG E N C E  M U LT I M É D I A



J’ai été embauché en CDI en 2017 au sein 
de l’agence « Le Bon Numéro ». Cette 
expérience a été très enrichissante. J’ai 
fait essentiellement de l’interfaçage web, 
mais j’ai aussi été amené à travailler 
différents types de médium  comme la 
photographie, la vidéo ou le motion 
design. 
Dans cette toute petite agence, nous 
nous partagions les tâches créatives avec 
le directeur de la création et moi-même. 
« Au Bon Numéro » j’ai pu travailler sur 
des projets de plus grande envergure et 
l’appui d’une équipe technique web très 
pointue donnait à chaque réalisation 
une dimension applicable vraiment 
intéressante.





2 0 1 9LA SIMPHONIE DU MARAIS

Je n’ai  pas realise ce logotype
E N S E M B L E  M U S I C A L



« La simphonie du Marais » était un ensemble musical mené par 
Hugo Reyne. J’ai été missionné pour réaliser le dépliant présentant 
le programme 2019. Par ailleurs, je leur ai conçu l’identité de leur 
festival « Marais Baroque ».





2 0 2 0ATELIER J 

A rc h i te c te  H M O N P



« Atelier J » est un cabinet d’architecte mené par Jean-Baptiste Culot créé en 
2020. Il m’a confié la réalisation de l’identité visuelle du cabinet et des supports 
de communication.
La demande était d’abord portée sur un logo très épuré avec l’utilisation de 
typographies grasses et maigres, de préférence en rond avec des droites rappelant 
l’activité d’architecture. 
Une fois le logotype défini, j’ai proposé une gamme de couleurs très neutre, restant 
dans les niveaux de gris, à la fois pour rappeler les matériaux de construction, 
mais aussi pour laisser la part belle aux projets réalisés par l’agence. J’ai, ensuite, 
pensé les supports de communication dans des matières recyclées pour rappeler 
la philosophie du cabinet.







2 0 2 1HAUT JARDIN ÉLAGAGE

Pa ysa g i s te  e t  é l a g u e u r 





« Haut Jardin » était une entreprise paysagiste basée dans le Sud-Ouest, qui se démarque 
par l’activité d’élagage de très grands arbres. Avec différents grimpeurs spécialisés dans leur 
équipe, ils interviennent dans de grandes propriétés arborées.
J’ai été missionné pour concevoir leur identité visuelle, qu’ils voulaient axée sur leur spécialité 
tout en dégageant un esprit classe et vintage.
Du logo jusqu’au covering des véhicules en passant par les supports de communication habituelle 
et les tenues de l’équipe, ce fut pour moi un réel plaisir de collaborer avec les dirigeants.





2 0 2 0  -  2 0 2 4CASA ÉDITIONS

Je n’ai  pas realise ce logotype
Éd i t i o n  d e  l i v re s



« Casa Éditions » fait partie du groupe de presse spécialisé, les « Éditions Larivière ». Cette entité 
a été créée en 2019 pour éditer des livres sur les thèmes des magazines du groupe et d’autres 
sujets. En 2020, la direction de « Casa Éditions » cherchait activement un directeur artistique 
afin de coordonner les aspects graphiques de l’édition de livres et donner une véritable identité 
à chaque ouvrage réalisé, tout en assurant une certaine cohérence graphique. Ma candidature 
a été retenue parmi plusieurs autres pour, selon le directeur éditorial, ma capcité à logotyper 
les titres des ouvrages et trouver pour chaque livre une identité visuelle cohérente avec le sujet 
traité.
Pendant 4 ans, je me suis appliqué à respecter ce pourquoi j’avais été embauché. 
Cette expérience fut pour moi des plus plaisantes. Le fait de changer de thème à chaque ouvrage, 
de devoir constamment m’interroger sur ce que les puristes de chaque sujet s’attendaient à 
trouver comme identité visuelle, fut pour moi un véritable défi que j’ai toujours relevé avec joie. 
En 4 ans, j’ai réalisé plus de 300 couvertures de livres, géré l’identité visuelle complète d’une 
centaine d’ouvrages. En plus, j’avais également en charge la réalisation des supports de 
communication des différents évènemments littéraires auxquels « Casa Éditions » participait. 
Bref, ce fut mon expérience, de loin, la plus prolifique.



















2 0 2 0  -  2 0 2 4ÉDITIONS LARIVIÈRE

Je n’ai  pas realise ce logotype
Éd i t i o n  p re s s e  e t  c o m m u n i c a t i o n



Lors de mon expérience aux Éditions Larivière, j’ai eu en charge 
la direction artistique et la maquette de deux magazines, 
respectivement sur la vie de la Reine Elisabeth II et sur celle du 
Prince Philip. Il s’agissait de retrospectives publiées à leurs décès.

Mon travail a été de concevoir la couverture et de mettre en 
page l’intérieur du magazine en ajustant les photos, les textes 
et les légendes avec les éléments constitutifs de l’identité du 
magazine, afin de créer un ensemble homogène, rappelant la 
royauté Britannique.



Pour faire évoluer la partie édition de livre, la direction du groupe m’a confié la tâche de créer des logos pour les thèmes de livres qui avaient besoin d’une entité éditoriale propre. Ainsi, il fallait une identité pour 
la BD, les livres sur la musique, qui étaient créés en collaboration avec le magazine Rock’n’Folk, et les Mangas.

En partant du logo de Casa Éditions, j’ai créé le logo «CasaBD» et le logo «Kasaï». Et en partant du logo du magazine Rock’n’Folk, j’ai créé celui de Rock’n’Folk éditions. Il fallait également les déclinaisons pour 
leur utilisation sur différents formats.



2 0 2 2FROOZEN BY PICARD

GLACIER FICTIF - POJET ÉTUDIANT



Dans le cadre de l’accompagnement d’une alternante au sein des éditions CASA, j’ai 
été challengé par le groupe d’étude en communication visuelle de cette dernière, 
pour leur proposer une version aboutie d’une identité de marque de glacier. C’est un 
projet pour étudiants, donc fictif.





2 0 2 3FPBA CONCEPT

POSE D’HUISSERIES, PORTAILS ET CLOTURES



« FPBA CONCEPT » est une entreprise spécialisée dans la pose d’ouvertures 
(fenêtre, porte, volet, store, portail, porte de garage, clôture et vélux). 
Ils m’ont confié la charge de refondre leur identité visuelle. L’idée était 
de moderniser et rendre plus lisible leur activité au travers d’un logo plus 
explicite.

AVANT

APRÈS





2 0 2 3VEGGIE BOX

B o î te  l u d i q u e  s u r  l e  p o ta g e r



L’association « Demain, je serai paysan » a pour but de promouvoir 
les métiers de l’agriculture et de reconnecter le public avec la terre et la 
nature.
Quoi de mieux que de s’adresser directement aux plus jeunes ?
Ils ont donc développé une box pédagogique pour découvrir le potager.
Cette boîte contient donc 2 sachets de semis et les 2 cartes correspondantes, 
avec en recto, la méthode de semi et d’entretien de sa plante; et au verso, 
une délicieuse recette à faire avec le légume ou fruit produit, ainsi que 12 
cartes recto-verso présentant les légumes et fruits à consommer mois par 
mois. L’imprimerie créative Artnéo m’a confié la direction artistique de ce 
projet qui a été testé en école dès la rentrée 2024-25.





2 0 2 4LE KIOSQUE BEAUJARD

A RT I SA N  F L E U R I ST E



Le « Kiosque Beaujard » est une institution installée depuis plus de 40 ans dans son village. 
Idéalement situé, et comme son nom l’indique, dans un kiosque avec une vue panoramique sur 
la principale place du lieu-dit. Le nouveau propriétaire de l’enseigne, voulait garder ce joyaux 
local, tout en lui redonnant ses lettres de noblesse.
J’ai donc été choisi pour imaginer un nouveau logo et ses déclinaisons.





2 0 2 4L’ATELIER DU MAKRO

P RO D U I T S  D E  L A  M E R



« L’Atelier du Makro » est une entreprise de transformation et vente de produits de la mer. 
Les créateurs sont un couple dont le mari est pêcheur, propriétaire de son chalutier. Avec sa 
femme, ils ont décidé de réaliser différentes recettes des produits issus de leurs pêches afin de 
les commercialiser.
J’ai été recommandé par d’anciens clients. Ils ont aimé mon travail et m’ont confié la création de 
leur marque : du conseil en stratégie en passant par la définition d’une identité de caractère, et 
toute la déclinaison graphique de leur image de marque, c’est encore aujourd’hui un réel plaisir 
d’accompagner des professionnels tels que ce couple, ancrés régionalement et priviligiant la 
qualité. 









2 0 2 4LA CONCIERGERIE DU 80

C O N C I E RG E R I E  E N  B A I E  D E  S O M M E



« La Conciergerie du 80 » est une société basée en Baie-de-Somme, spécialisée dans la 
conciergerie de lieux liés au décès (crématorium, cimetière, etc.). Ils font également du 
gardiennage de clefs, qui est l’un des savoir-faire typiques de la région.
Ils souhaitaient une image un peu vintage afin de faire ressortir leurs savoir-faire et un pan 
de l’histoire de leur région, qu’ils véhiculent par leur activité. 
J’ai donc créé un logo et ses déclinaisons pour les différentes utilisations de celui-ci.





2 0 2 4LE DUO INTERMEZZO

D U O  D E  M U S I Q U E  C L A S I Q U E



« Intermezzo » est un duo classique porté par Aurélie Marill, au piano et Boris Frenkel, au hautbois.
Ils souhaitaient une image de marque classique et épurée.
Je leur ai donc confectionné une identité visuelle élégante avec un logo et un monogramme 
intégrant leurs deux instruments.





2 0 2 4AU CONCEPT

TATO O  S H O P





2 0 2 4LA FARINE DE VALENTINE

AGRICULTRICE ET MEUNIÈRE NORMANDE



farine de normandie
écrasées à la meule de pierre

plus nutritive, plus digeste
plus souple, plus facile à travailler

Valentine Amette, est une jeune agricultrice qui s’est lancée, à 18 ans, dans la production 
céréalière en 2021. Avec un caractère très affirmé et une envie de performer dans un monde 
professionnel en crise, elle s’est vite mis en tête que la rentabilité de son activité passerait par la 
transformation de sa matière première, et supprimerait ainsi un maximum d’intermédiaires entre 
elle et le consommateur définitif de ses céréales. Elle a donc investi pour créer son propre moulin. 
Étant très intéressé (à titre personnel) par ce type de projet, je lui ai proposé de l’accompagner 
dans la création de sa marque. 
Je suis très content d’avoir su trouver une identité à son image, qu’elle aime et utilise au quotidien.













2 0 2 4AGENCE FORDZ

RELATION MÉDIA



« FORDZ » est une agence de relation presse/média, développée par Élise Fornero et Déborah 
Zeitoun. Pour participer à un appel à projet du Salon International de l’Agriculture, ces deux 
indépendantes ont eu besoin de se rassembler sous une seule et même bannière : « FORDZ ».
Elles m’ont fait confiance pour la réalisation de leur identité visuelle.





2 0 2 4  -  2 0 2 5SALON DE L’AGRICULTURE

Je n’ai  pas realise ce logotype
AG E N C E  FO R DZ



Dans le cadre de ma collaboration avec l’agence FORDZ, j’ai réalisé les supports média pour le « Salon International de l’Agriculture » 
2025. La première étape était de définir un template, Puis de réaliser les communiqués de presse.



J’ai ensuite réalisé la mise en page du dossier de presse BtoB, 20 pages présentant le déroulement 
du Salon de l’Agriculture 2025 pour les professionnels.



Et finalement, j’ai réalisé la mise en page du dossier de presse BtoC, 20 pages présentant le 
déroulement du Salon de l’Agriculture 2025 pour les particuliers.



2 0 2 4  -  2 0 2 5STAEDTLER

Je n’ai  pas realise ce logotype
S U P P O RT S  D E  C O M M U N I C AT I O N



L’équipe « STAEDTLER France » recherchait un nouveau prestataire graphique pour 
réaliser leur communication visuelle 2025. Recommandé par FOREL Conseil, l’équipe de 
communication de « STAEDTLER France » a apprécié mon travail. J’ai donc eu le plaisir de 
me voir confier la communication visuelle pour l’année à venir et plus si affinité. 

Les premiers travaux : 
- conception d’un stand pour le « Salon des Maires de France » (enjeu majeur pour STAEDTLER)
- réalisation d’une publicité dans un magazine BtoB.
- conception de la brochure Nouveautés 2025.
- conception de couverture de magazine BtoB
- réalisation de kakémono pour la gamme enfant.
- customisation du logo STAEDTLER sur différents thèmes correspondant aux différentes 
gammes de produits.









2 0 2 5PRIMO J

PROMOTION IMMOBIL IÈRE



Primo-J est un acteur incontournable de la promotion immobilière en Basse-Normandie. Il 
s’agissait de créer un logo moderne, représentant l’agilité et la maîtrise d’un métier en perpétuelle 
évolution.
J’ai eu l’idée de travailler avec les perspectives, afin de signifier, tout d’abord, le bati, mais 
ensuite de montrer les différents facettes de ce métier, toutes imbriquées dans une seule société, 
Primo-J.



M e r c i  p o u r  v o t r e  at t e n t i o n

SI  VOUS SOUHAITEZ EN VOIR PLUS,  VOICI  LE L IEN VERS MON SITE INTERNET MARTIN LAIGNEL


